

Fecha 10.12.2015	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------



Chico Pardo sondea a ICA

Son ya alrededor de 81 mil millones de pesos los que viene arrastrando ICA, que preside **Bernardo Quintana Isaac**. La diferencia contra los 51 mil millones reportados a septiembre se adeudan básicamente a proveedores y subcontratistas.

Estamos hablando de compañías que fabrican cemento, pintura, acero, maquinaria, equipos eléctricos, que hacen diseño, desarrollan tecnologías de información, entre otros insumos que inciden de una u otra forma en los diferentes procesos constructivos.

Justo esos eslabones de la cadena son los que más preocupan al gobierno por el impacto expansivo en las micro empresas y sus fuentes de empleo. En este rubro se estima que el golpe directo del grupo constructor que dirige **Alonso Quintana Kawage** es para unas mil 500 pymes.

El consorcio debe prácticamente a todo el sector financiero, un capítulo que nos hace recordar las cuasi quiebras de AHMSA, de **Alonso Ancira** en 1999; Comercial Mexicana, de **Guillermo González Nova** en 2010, y Vitro, de **Adrián Sada** en 2011.

BBVA-Bancomer, que comanda **Eduardo Osuna**, y Santander, de **Marcos Martínez**, son los principales acreedores en el holding de ICA. A ello agregue una larga lista de tenedores de bonos, como Fidelity, Ashmor, Credit Suisse, JP Morgan y Angela Gordon, por citar algunos.

Grupo ICA lleva tres semanas diseñando un plan. Además de Rothschild, que lleva **Eugenio Torres**, lo asiste FTI Consulting, de **Brock Edgar**. En la parte legal apunte a Cervantes-Sainz, de **Luis Cervantes** y **Alejandro Sainz**, y a **Thomas Heather**, de Ritch, Mueller, Heather y Nicolau.

A decir de expertos, ni vendiendo su participación en los aeropuertos de OMA o en el negocio de procuración industrial Fluor, la compañía que fundó **Bernardo Quintana Arrijoa** tiene posibilidades de salir de sus crisis financiera.

Requiere urgentemente de una fuerte inyección de capital que, por lo pronto, el gobierno tampoco podría hacer, más allá de las confusas señales que está enviando el subsecretario de Infraestructura, **Raúl Murrieta**, cuando da a entender que le pagarán lo que le deben.

Y es que aunado a la combinación de factores como el excesivo endeudamiento en dólares, la devaluación del peso, la baja en los precios del petróleo y el recorte del presupuesto del gobierno, ICA no es bien vista por la administración de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 10.12.2015	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

Enrique Peña Nieto.

Les endilgan parte de la campaña en contra de las constructoras extranjeras y mexicanas ligadas al Presidente que han sido favorecidas con grandes obras, particularmente OHL, de **José Andrés de Oteyza**; Mota Engil, de **Joao Parreiro**, e HIGA de **Juan Armando Hinojosa**.

También les atribuyen el clima enraiza-

do que se creó alrededor del fallido Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, por el que se interesaron, pero al final no pudieron entregar oferta por lo apretado de los tiempos para armar una propuesta solvente, asunto que criticaron abiertamente.

En esa tesitura la única alternativa viable en el horizonte de la compañía es la irrupción de un socio financiero que tenga la capacidad y profundidad financiera suficiente para hacer una fuerte aportación de capital fresco.

Tómelo con las reservas del caso, pero un personaje que se asegura está sondeando el terreno y haciendo corridas financieras sin ningún compromiso es **Fernando Chico Pardo**, el dueño del fondo Promecap. Se lo pasamos al costo.

INICIA ABENGOA

Otro proceso de reestructuración que también está iniciando es el de Abengoa, que preside **José Domínguez Abascal**. La

BBVA Bancomer y Santander son los principales acreedores en el holding de ICA, así como una lista de tenedores de bonos, como JP Morgan.

firma española ya incumplió con el pago de dos bonos, uno por 150 y otro por 114 millones de pesos, más cinco cupones de intereses por otros 2.1 millones de pesos que ya reportó a la Bolsa Mexicana de Valores que tampoco honrará. En total la empresa de energía, infraestructura y telecomunicaciones tiene pasivos en nuestro país por unos mil 747 millones en bonos, además de 462.1 millones en créditos bancarios. Sus principales acreedores aquí son Banorte, que capitanea **Marcos Ramírez**; Santander, que preside **Marcos Martínez**, y CI Banco, de **Jorge Rangel de Alba**. Hasta donde sabemos, el banco de **Carlos Hank González** está empezando a organizarlos en un frente común para negociar. Abengoa, cuyo timón aquí lleva **Fernando López de Carrizosa**, ya contrató como asesor en la reestructuración a Santamarina y Steta, vía el experto **Fernando del Castillo**. Ellos llevaron los procesos de Comercial Mexicana, que dirige **José Calvillo**; Su Casita, de **José Manuel Agudo**, y GEO, de **Luis Orvañanos**, entre otros.

PROBIOMED NO

Parece que en el último momento se cayó la negociación que el Credit Suisse, que capitanea **Jorge Villarreal**, tenía muy avanzada para que Probiomed se desprendiera de alrededor de un 49-50%. Las pláticas se estaban realizando con el fondo Advent, que comanda **Luis Solórzano**, y que recientemente vendió con éxito en unos mil cien millones de pesos sus 78 restaurantes encajados en International Meal Company al también fondo Nexxus, de **Luis Alberto Harvey** y **Arturo Saval**. En el caso de Probiomed, de **Jaime Uribe**, el proceso había arrancado en mayo pasado. Desde un principio Credit Suisse planteó el interés de allegarse un socio estratégico financiero. El acuerdo siempre fue que la administración y operación del negocio las seguiría reteniendo la familia fundadora. Sin embargo, algo pasó en la etapa final.